

## Jahresbericht 2009 der Ges. 1. Reserve Derendorf 1897

Das Schützenjahr 2009 begann am 16.01.09 mit unserer Jahreshauptversammlung im Vereinslokal „Frankenhof“. Im Mittelpunkt standen die satzungsgemäßen Neuwahlen. Folgende Kameraden wurden für die nächsten zwei Jahren in ihren Ämtern bestätigt:

1. Hauptmann	Helmut Sitz
1. Schriftführer	Jürgen Noack
2. Schriftführer	Axel Horn
1. Kassierer	Frank Kurkerewicz
2. Kassierer	Rainer Kamps

Der weitere Versammlungsverlauf beinhaltete vor allem aktuelle Themen.

Schon zwei Tage später trafen wir uns zum Titularfest des Derendorfer Regimentes, welches mit einem Festgottesdienst in der St. Dreifaltigkeits-Kirche begann. Anschließend fand die Regimentsjahreshauptversammlung im „Barbara-Saal“ statt. Diesen Tag ließen wir mit einem gemeinsamen Mittagessen im Vereinslokal ausklingen.

Die folgenden Monate verliefen aus Schützensicht sehr ruhig, trotzdem gab es in den monatlichen Mitgliederversammlungen viel zu besprechen und vorzubereiten.

Unser amtierendes Königspaar Sascha Kamps und Sandra Vreys hatte am 04.06.09 allen Grund zur Freude, denn an diesem Tag wurde ihr gemeinsamer Sohn Maximilian geboren. Natürlich meldeten ihn die stolzen Eltern sofort als Mitglied bei unserer Gesellschaft an.

Am 13.06.09 veranstalteten wir wieder unser Kompaniekönigsschiessen am Schießstand auf dem „Vogelsanger Weg“. Bei tollem Wetter und vielen Besuchern verbrachten wir einen schönen Tag, welcher mit dem Königsschuss unseres 2. Hauptmanns Siegfried Abels gekrönt wurde. Seine Wegbereiter waren folgende Kameraden:

Rumpf:	Frank Kurkerewicz – übriges sein erster Königspfad seit gefühlten 50 Jahren
Kopf:	Frank Dzaack
Rechter Flügel:	Andreas Keutmann
Linker Flügel:	Roland Metzner
Schweif:	Volker Heck

Es gab aber noch weitere Entscheidungen. So schossen unsere Frauen ihren traditionellen Damenvogel aus. Dabei hatte die Familie Abels erneut Grund zum feiern. Während sich der künftige Kompaniekönig Siegfried Abels noch über seinen Königsschuss freute und Freibier gab, setzte seine Ehefrau Sabine noch einen drauf und wurde „Kappeskönigin 2009“. Ihre Wegbereiterinnen waren:

Rumpf:	Brigitte Noack
Kopf:	Bettine Horn-Schlüter
Rechter Flügel:	Ulla Thessel
Linker Flügel:	Andrea Jacobi
Schweif:	Marion Knotz

Unser Gästevogel erfreute sich wieder großer Beliebtheit und wurde wie folgt gerupft:

Platte:	Jochen Mölder
Rumpf:	Ferdinand Engberding
Kopf:	Heinz-Peter Schryen
Rechter Flügel:	Manfred Höhle
Linker Flügel:	Ingrid Gilles
Schweif:	Bettina Horn-Schlüter

Allen erfolgreichen Pfandschützen sei an dieser Stelle nochmals herzlich gratuliert.

Drei Wochen später hieß es für uns „Antreten in Uniform“, denn das Derendorfer Schützenfest begann. Der erste Umzug am 03.07.09 endete bereits mit dem Kirchengang, denn wir wurden von einem heftigen Unwetter überrascht, was ein weiteres Marschieren unmöglich machte. Nachdem wir mehr

oder weniger durchnässt die Festhalle erreicht hatten, wurden wir mit Rockmusik vom Feinsten entschädigt.

Nach dem zweiten Umzug am 04.07.09 stand der abendliche Ball der Kompaniekönigspaare im Mittelpunkt.

Am großen Festumzug am 05.07.09 mit anschließender Parade nahmen wir in Kompaniestärke teil. Abends konnten wir dem Kameraden Franz Dzaack gratulieren, denn er schoss den Rumpf des dritten Preisvogels.

Zum gemeinsamen Mittagessen mit unseren Frauen trafen wir uns am 06.07.09 in der Gaststätte „Zum Brauhof“, wo die Kameraden für ihre kleinen oder größeren Sünden während der Festumzüge vom Spieß bestraft wurden. Am Abend fanden wir uns zum Regimentskrönungsball, mit anschließendem Zapfenstreich, erneut in der Festhalle ein und ließen das Schützenfest harmonisch ausklingen.

Am 18.07.09 wurde die Gesellschaft vom Kameraden Axel Horn und seiner Ehefrau Bettina in die Gaststätte „Frieda's“ eingeladen. Axel vollendete sein 50. Lebensjahr; auch Bettina hatte einen runden Geburtstag zu feiern. Wir verbrachten einen stimmungsvollen und schönen Abend mit dem Highlight von Axel's Aufnahme in den „Klub der alten Säcke“. Dieser „Klub“ muss bald wegen Überfüllung geschlossen werden. Es wird höchste Zeit, dass sich junge Menschen wieder für das Schützenbrauchtum begeistern und dieses Interesse mit einer dauerhaften, aktiven Mitgliedschaft in unserer Gesellschaft bekunden.

In unserer Kompanie wird wirklich viel unternommen und auch unsere Ehefrauen oder Partnerinnen kommen nicht zu kurz. So fuhren die Damen der Gesellschaft vom 18.09.09 bis 20.09.09 nach Hennef und verbrachten dort ein schönes Wochenende. Natürlich haben wir diese Zeit für einen Herrentag in der Altstadt im „Uerige“ genutzt und dort kameradschaftliche Stunden verbracht.

Ein Jubiläum der besonderen Art feierten wir am 24.10.09 im Barbarasaal, denn zum 30sten Mal in Folge veranstalteten wir zusammen mit der Ges. 1. Jäger unseren gemeinsamen Krönungsball. Zu diesem Ereignis ließ es sich der Ehrenchef des Derendorfer Regimentes, Peter Justenhoven, nicht nehmen eine Laudatio zu halten, indem er auf die Entstehungsgeschichte der, für damalige Verhältnisse, revolutionären Idee zurückblickte und deren „Gründungsväter“ würdigte. Danach fand er dankende Worte an die scheidenden Königspaare. Anschließend inthronisierte er das neue Königspaar der Ges. 1. Jäger und unseren neuen König Siegfried Abels mit seiner Königin Sabine. Für sehr viel Unterhaltung sorgte das Regiments-Tambourcorps Derendorf und die Kapelle Dreier. Die „Swinging Fanfares“ rockten danach den Saal und der Bauchredner „Gerard“ strapazierte unsere Lachmuskeln. Begleitet von der Band „The Circle“ konnten wir anschließend ausgiebig das Tanzbein schwingen. Es war ein Krönungsball, welcher das Prädikat „besonders wertvoll“ verdient hatte, zumal der Barbarasaal so gut besucht war, dass es keinen freien Platz mehr gab. Ein wirklich gelungener Abend, der lange in angenehmer Erinnerung bleiben wird.

Noch tief beeindruckt von diesem Ereignis trafen wir uns bereits am nächsten Morgen zum traditionellen Königsfrühschoppen in der Gaststätte „Frieda's“. Nach dort hatte das nun amtierende Königspaar Siegfried Abels und Sabine Louwarts-Abels eingeladen. Nachdem auch die erfolgreichen Pfandschützen für ihre Erfolge geehrt wurden, verbrachten wir einen stimmungsvollen Tag.

Zum traditionellen Weckmannschiessen trafen wir uns am 14.11.09 in der Gaststätte „Piefedeckel“.

Am Volkstrauertag, dem 15.11.09, gedachten wir auf dem Nordfriedhof unserer verstorbenen Kameraden.

Zu unserer harmonischen Weihnachtsfeier am 12.12.09 in der Gaststätte „Frankenhof“ konnten wir wieder den Weihnachtsmann begrüßen, welcher verdiente Kameraden bescherte.

Den Schlusspunkt des Jahres setzte Kamerad Sascha Kamps. Er heiratete am 18.12.09 seine Sandra. Wünschen wir dem jungen Brautpaar viel Glück für die gemeinsame Zukunft.

Im Jahre 2009 konnten wir mit den Kameraden Hans-Joachim Schneider, Maximilian Kamps, Stefan Ost, Holger Jansen und Ralph Warnholz-Clever neue Mitglieder gewinnen. Aber wie so oft im Leben liegen Freud und Leid nah beieinander. So mussten wir von unseren Kameraden Egon Smentkowski

und Franz Ballmann für immer Abschied nehmen. Wir werden ihnen stets ein ehrendes Andenken bewahren.

Zum Abschluss dieses Berichtes möchte ich mich im Namen aller Kameraden ganz besonders bei unseren Frauen bedanken, welche mit ihrer maßgeblichen Unterstützung erneut dazu beigetragen haben, dass wir wieder auf ein schönes Schützenjahr zurückblicken können. Aber auch allen Freunden und Sponsoren gilt unser Dank, verbunden mit dem Wunsch, dass wir auch im neuen Jahr die Kameradschaft weiter pflegen und viel Freude miteinander haben werden. Insofern wünsche ich uns allen ein frohes und vor allem gesundes Schützenjahr 2010.

Jürgen Noack  
1. Schriftführer